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Projeto "Bombeiro na Escola"
forma primeira turma na cidade

A11

A cerimônia de entrega dos diplomas foi realizada na sexta (23), no Centro de Convenções de São Pedro, a 450 crianças de dez escolas municipais

A p r o x i m a d a m e n t e  4 5 0
c r i a n ç a s  d o  5 º  a n o  d e  1 0
escolas  municipais  recebe-
r a m  s e u s  d i p l o m a s  n a  f o r -

m a t u r a  d a  p r i m e i r a  t u r m a
d e  S ã o  P e d r o  d o  P r o g r a m a
"Bombeiro na Escola",  uma
p a r c e r i a  d a  P r e f e i t u r a  d e

São Pedro,  por  meio da Se-
c r e t a r i a  d e  E d u c a ç ã o  d o
município,  com o Corpo de
B o m b e i r o s .  A  c e r i m ô n i a ,

q u e  a c o n t e c e u  n a  s e x t a
(23),  no Centro de Conven-
ç õ e s  d e  S ã o  P e d r o ,  c o n t o u
com a presença do prefei to

T h i a g o  S i l v a ,  e  d o  m a j o r
C l é b e r  M o u r a  O l i v e i r a ,  d o
1 6 º  G r u p a m e n t o  d e  B o m -
beiros  de  P irac icaba ,  a lém

da secretár ia  de  Educação,
Samanta Bontorim, e de co-
o r d e n a d o r e s  d a s  e s c o l a s
part ic ipantes.  A3

Palmeiras do entorno
da Igreja Matriz são
podadas por arborista

Como medida de pre-
venção, a Prefeitura de São
Pedro contratou um arbo-
rista, profissional, especia-
lista em poda e manejo de
árvores, para fazer o cor-
te de folhas de 8 palmei-
ras - algumas com até 35
metros de altura - locali-
zadas no entorno da igre-
ja Matriz de São Pedro.
Usando equipamentos es-
pecíficos e técnicas de es-
c a l a d a ,  o  p r o f i s s i o n a l
t i r a  f o l h a s  s e c a s  e  o u -
tras que correm risco de
queda  sem pre judicar  o
desenvolvimento da ve-
g e t a ç ã o .   A  m e d i d a
também visa valorizar  o
p a t r i m ô n i o  h i s t ó r i c o  e
n a t u r a l  d e  S ã o  P e d r o .

11ª Conferência Municipal
 de Assistência Social
 será na quinta-feira, 6

A Prefeitura de São Pedro, por
meio da Coordenadoria de Desen-
volvimento Social e o Conselho Municipal
de Assistência Social, realizam na quinta-
feira, 6 de julho, a 11ª Conferência
Municipal de Assistência Social.
Com o tema "Reconstrução do SUAS:
o SUAS que temos e o SUAS que quere-
mos", a conferência está marcada para
as 13h no Auditório da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, localizada na rua
Maestro Benedito Quintino, 886, no

Centro. As conferências de assistência
social têm entre as atribuições a avalia-
ção da política de assistência social e a
definição de diretrizes para o apri-
moramento do Sistema Único de
Assistência Social (SUAS). São espaços
de caráter deliberativo que permitem o
debate e avaliação da Política de As-
sistência Social e a proposição de
novas diretrizes em busca da consoli-
dação e ampliação dos direitos socio-
assistenciais dos seus usuários.

Divulgação

Divulgação
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Professora Bebel

Na noite desta quarta-
feira, 28 de junho, a Assem-
bleia Legislativa aprovou,
com o voto de todas as ban-
cadas, reajuste salarial de 6%
para os servidores públicos
estaduais, incluindo os pro-
fissionais da educação.
Como deputada estadual,
servidora pública e segunda
presidenta da APEOESP, busquei
por todas as formas, juntamente
com os demais deputados de oposi-
ção e representantes do funciona-
lismo público, a ampliação desse re-
ajuste, no mínimo para o percentu-
al de 20% que foi concedido aos po-
liciais (embora alguns segmentos da
polícia militar e da polícia civil te-
nham recebido menos que isso e a
polícia penal tenha ficado de fora).
Não conseguimos.

A tramitação incrivelmente
acelerada do projeto - apenas qua-
tro dias úteis - não permitiu que
pudéssemos realizar uma grande
mobilização dos profissionais da
educação e demais segmentos dos
servidores. Porém, costumo dizer
que não rasgo dinheiro. Se é ver-
dade que 6% é um reajuste insufi-
ciente, é também verdade que todo
e qualquer valor adicional nos sa-
lários dos servidores é bem-vindo,
porque os salários estão extrema-
mente baixos. O reajuste é extensi-
vo aos aposentados e também aos
professores que recebem subsídio.

Entretanto, há um problema,
para cuja solução me empenhei e con-
segui o compromisso do presidente
da ALESP e do líder do governo de
que será resolvido: se não for ampli-
ado o limite para recebimento do
Auxílio Alimentação para 228 Uni-
dades Fiscais do Estado (UFESP), de
forma a alcançar R$ 7.811,28, o rea-
juste poderá tirar o direito a esse be-
nefício de muitos servidores. O com-
promisso foi o de publicação de de-
creto resolvendo essa questão.

Também foi citada pelo líder
do governo a intenção de aumen-
tar o valor do próprio Auxílio Ali-
mentação, que passaria dos atu-
ais R$ 12,00 para R$ 18,00.
Estamos atentos e vamos cobrar
cada uma dessas providências.

Ao leitor ou leitora que é pro-
fessor ou professora, informo que
conversei com o secretário executi-
vo da Secretaria Estadual da Edu-
cação, que afirmou que projetos
serão enviados após o recesso da
ALESP para permitir o cumprimen-
to das Atividades Pedagógicas Di-
versificadas (APD) em casa ou ou-
tro local de livre escolha, assim
como será enviado projeto de lei
para que volte a chamada falta-
aula; ou seja, que o professor ou
professora seja descontado(a) ape-
nas nas aulas que faltar e não o dia
inteiro, mesmo que seu atraso seja
de alguns minutos, como é hoje.

Você, que acompanha nosso
trabalho e nossos textos, sabe que os
servidores públicos há muitos anos
vêm sendo tratados pelos governos

Valorizar os servidores é
garantir serviços públicos

de qualidade
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A revolução dos transportes
Aldo Nunes

As matérias-primas
(qualquer material ou
produto natural proces-
sado para fazer outro)
são as matérias básicas
necessárias à nossa vida
neste planeta: alimentos,
remédios e a distância
que para nós humanos,
é algo que muito depende do trans-
porte; com isso as distâncias dimi-
nuíram com o transporte a vapor e
as palavras começaram a viajar,
ainda, mais rápido com o telégra-
fo. Contudo nem todos os países
evoluíram rapidamente nesse sen-
tido e então os de maior território
foram obrigados a encurtar suas
distâncias dividindo seu povo e for-
mando povoações com lugares
para descanso e substituições de
cavalos para seguir viagem,
dando desenvolvimento aos
trens movidos a vapor e os barcos
e navios para transpor rios, lagos e
mares. Essa evolução mais atingiu
o hemisfério norte, haja visto que
para nós aqui do hemisfério sul,
nossa história nasceu após o ano
1º depois de Cristo (d.C.).

Estudos antigos, anteriores a
Cristo, tinham como povos mais
desenvolvidos os existentes acima
da linha imaginária do equador.
Os abaixo dessa linha, povos e ter-
ritórios ainda para serem descober-
tos e povoados. Posteriormente,
com o descobrimento das Améri-
cas é que os transportes ganharam
vulto e foram mais estudados ga-
nhando a grandeza do planeta, in-
centivando a industrialização dos
produtos comestíveis para serem

Brasil e o embate China-EUA
Dirceu Cardoso

Gonçalves

Desde a designação da ex-pre-
sidente Dilma Rousseff para a pre-
sidência do banco dos BRICs - que
pode ter sido um excelente prêmio
de consolação à ex-governante
impichada e rejeitada pelo elei-
torado mineiro na sua tentati-
va de tornar-se senadora - des-
tacam-se as preocupações bra-
sileiras com o desenrolar da dispu-
ta de China e Estados Unidos pela
hegemonia mundial.

É inegável que com seu regime
híbrido, onde preserva a ditadura
de partido único e busca benefícios
na economia de mercado, os chi-
neses batem de frente com os EUA,
titulares da liderança global desde
o fim da 2ª Guerra Mundial e, mais
ainda, depois do esfacelamento da
União Soviética. Os dois contendo-
res não parecem confortáveis na
fita e podem até chegar ao conflito,
que, se ocorrer,  vai sacudir o pla-

Os delegadosOs delegadosOs delegadosOs delegadosOs delegados
endossaram asendossaram asendossaram asendossaram asendossaram as
Diretrizes da OITDiretrizes da OITDiretrizes da OITDiretrizes da OITDiretrizes da OIT
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enviados à grandes dis-
tâncias, outros países
abaixo e acima do equa-
dor, bem como traves-
sias dos mares em lu-
gares mais seguros,
sem ter que dar a volta
em todo planeta. Cito
apenas para ilustrar es-
sas afirmativas, na mi-
nha infância, os filmes

cinematográficos: "Vinte mil lé-
guas submarinhas", "A volta ao
mundo em 80 dias", "Viagem ao
centro da Terra", "Viagem a Lua"
e mais recente "O ET".

Quando lecionei, contabilida-
de, organização e técnica comerci-
al, sempre fiz ver aos meus alunos
dos cursos técnicos, dos quais cur-
sei, que eles sempre estivessem aten-
tos para com a tecnologia e com o
correto uso de suas máquinas, in-
clusive sabendo opera-las e até
mesmo conserta-las, como também
a sempre exigir do seu professor
explicação e exemplo daquilo que
estava ensinando e onde buscar
mais base para aquilo que ensina-
va e sempre afirmando: "Busque
nos livros técnicos, pois neles eu
muito aprendi sem ter ido a escola
especializada, não tinha renda para
tal e por isso, para aquilo que eu
não tiver resposta de imediato, me
comprometo a dar buscas na mi-
nha biblioteca e trazer a resposta,
sempre reservando para a última
aula da semana sem matéria nova
e tão somente para um bate-papo
sobre assuntos diversos, especi-
almente sobre educação sexual,
normas de comportamento,
educação moral e cívica, etc.
Sempre ressaltei: "Não vim para

ensinar coisas novas, mas sim
de novas maneiras, pois o saber
é o que todos nós almejamos".
"Quem sabe, sabe, conhece bem.
Como é gostoso, gostar de alguém".

Nesta semana que ora finda,
já estaremos no mês de julho, as
férias escolares já iniciaram, o in-
verno também. Estou preocupado
com o clima. Lá no hemisfério nor-
te, o verão iniciando está levando
países a altas temperaturas não
costumeiras, incêndios acontecen-
do e se alastrando com ventos fu-
maceando cidades e levando pâni-
co aos seus habitantes. O vento em
Nova Iorque, em ruas do centro da
cidade, chega a 100 km e, por isso
os edifícios colocam em suas pare-
des, lindeiras às calçadas, corri-
mãos para que as pessoas nelas se
agarrem para não serem levadas
pelo vento. Os ventos são causados
pela diferença de temperaturas do
solo para com o céu, rapidamente.
Isso está aumentando em todo
mundo e ainda não temos conhe-
cimento adequado sobre ventos.
Aqui para nós brasileiros, tam-
bém, ele já está acontecendo e,
nós, não estamos dando a ne-

cessária atenção o que me causa
maior preocupação, especialmente
para nós são-pedrenses que es-
tamos no sopé da Serra do Ita-
queri, onde temos voos em asa-delta
e poucos pontos de observação com
às demais aparelhagens necessári-
as para análise do clima.

O Censo divulgado pelo IBGE
(Instituto Brasileiro de Geografia e
Estatista), preliminarmente em 28/
05/2023, não dão margem para
duvidar de que amanhã ou de-
pois, com as informações de que
milhões de crianças, jovens e a
população diminuiu em 5% me-
nos do que se supunha para
2022 aqui no Brasil, nos obriga
a pensar que a nossa economia
vai depender de recursos finan-
ceiros além da nossa capacidade
produtiva. E qual será o remédio?

A saída lógica para essa catás-
trofe, que não será somente do Bra-
sil, será preservarmos a família e
lutarmos para que a vida seja man-
tida. Será um remédio amargo e
doloroso para o qual muito vai depen-
der o nosso país, se continuarmos de
braços cruzados. Tudo está de cabeça
para baixo: "Ou se dá agora atenção à
formação de jovens mais conscien-
tes e produtivos ou o País estará
condenado à mediocridade".

Um bom fim de semana a to-
dos e que amanhã seja um novo dia
com alegria e amor ao próximo.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, Ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado. E-mail: audusconsul-
toria @gmail.com
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paulistas como ver-
dadeiros inimigos. O
Estado quase nunca
admite ter dinheiro
para investir na va-
lorização dos servi-
dores e na qualifica-
ção dos serviços pú-
blicos para melhor
atender a população.
Educação, mas tam-
bém saúde e outros

serviços públicos, sofrem com a falta
de apoio e de políticas para o seu for-
talecimento. Neste sentido, pelo menos
três iniciativas do governo Tarcísio de
Freitas nos trazem grande preocupação
e contra elas nos mobilizaremos.

A privatização da SABESP é
inaceitável. Água é um bem uni-

versal, essencial à vida, e não pode
ser transformada em mercadoria
e fonte de lucro. Privatizar a SA-
BESP significa abrir as portas para
aumentos de tarifas que vão preju-
dicar a população mais pobre.

Reforma administrativa,
que está sendo feita a portas fe-
chadas, sem diálogo com os ser-
vidores. Seu intuito é, como
sempre, "enxugar gastos", o que
significa encolher ainda mais os
serviços à população, demitir e
arrochar salários de servidores.

Redução das verbas constituci-
onais da educação de 30% para 25%
do orçamento estadual. Não vamos
aceitar e convidamos toda a popula-
ção a lutar junto conosco. A educa-
ção pública paulista, assim como toda
a educação brasileira, ainda necessi-
ta de muitos investimentos. Há pro-
blemas estruturais graves nas nos-
sas escolas, há evasão escolar (so-
bretudo no ensino médio), há
grande defasagem tecnológica,
há deficiências de política educa-
cional e é preciso reverter a im-
plementação de programas equi-
vocados e excludentes, como o
Programa de Ensino Integral
(PEI), que vem afastando grande
parte dos jovens do ensino mé-
dio, da mesma forma que a farsa
do "novo" ensino médio, que não
assegura qualidade e formação
adequada da juventude.

Juntamente com a APEOESP,
demais entidades do funcionalis-
mo e movimentos sociais, estamos
atentos a essas questões, e mobili-
zados em defesa dos interesses e
direitos dos servidores públicos, da
juventude e da população paulista.

Professora Bebel, de-
putada estadual  pelo
PT, segunda presiden-
ta da Apeoesp

Você quer ser um vlogger?

A internet, agoraA internet, agoraA internet, agoraA internet, agoraA internet, agora
ameaçada pelaameaçada pelaameaçada pelaameaçada pelaameaçada pela
teoria quântica,teoria quântica,teoria quântica,teoria quântica,teoria quântica,
mudoumudoumudoumudoumudou
completamentecompletamentecompletamentecompletamentecompletamente
o mundoo mundoo mundoo mundoo mundo

José Renato Nalini

Tempos atrás, quando
se entrava numa sala de
aulas e se perguntava aos
alunos o que eles queriam
ser quando crescer, muitos
respondiam: jogador de fu-
tebol. Essa intenção não de-
sapareceu. Mas vê surgir
uma concorrência: a geração digi-
tal quer ser influenciadora.

Recentemente, a Fundação
Lego perguntou a crianças de oito
a doze anos, na Inglaterra e nos
Estados Unidos, o que elas gosta-
riam de fazer quando adultas. Nos
dois países, a profissão mais mencio-
nada foi a de vlogger, um influencia-
dor que se comunica por meio de ví-
deo. Enquanto isso, na China, 58%
das crianças consultadas respon-
deram que o sonho é ser astronau-
ta. Isso porque a China está avan-
çadíssima em pesquisas de ponta e
promete intensificar as viagens in-
terplanetárias ainda neste século.

Quando analisou essa pesqui-
sa, Ronaldo Lemos, autoridade em
mundo web, lembrou que para o
historiador Jules Michelet, o futu-
ro se realiza primeiramente sob a
forma de sonho. Para as crianças
que ultrapassarão o século 21, o so-
nho tem condições reais de se con-
verter em realidade.

Aqui no Brasil, uma pesquisa
levada a efeito pela empresa de pu-
blicidade INFLR concluiu que 75%
dos jovens querem ser influencia-
dores. Qual o motivo que os levou
a essa escolha? A resposta edificante
é "poder fazer diferença no mun-
do". Mas para os millenials, o que
interessa mais é ter dinheiro. Eles
assistem ao espetáculo de alguns
jovens que, sem demonstrar eleva-
do apreço ao estudo, conseguem
motivar milhões de seguidores.

Demonstração efetiva de
que a superficialidade é mais
importante do que a densi-
dade no conhecimento e que
o medíocre, o deboche e o
mau-gosto preponderam
diante de perseverar na
trilha convencional: es-
tudar, galgar etapas,
adquirir conhecimento

e não se preocupar tanto com a
acumulação de bens materiais.

A internet, agora ameaçada
pela teoria quântica, mudou com-

pletamente o mundo. Valores que
já vinham declinando, como aque-
le que se conferiu um dia à missão
docente, praticamente foram sepul-
tados. Quem é que se arrisca hoje a
ser professor? A colher insatisfa-
ção de quem paga e de quem recebe
o produto de seu trabalho? A me-
recer menosprezo e ingratidão não
só dos discentes, mas também dos
pais dos discentes? Afinal, na esco-
la particular, a relação é de consu-
mo. Quem paga é que seleciona o
produto que deve continuar e o que
deve ser substituído.

Enquanto isso, as redes soci-
ais direcionam a criança para a
profissão de "vlogger".

José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

neta, pois seria o embate entre as
duas maiores economias, ambas
interessadas em abiscoitar a parte
maior do bolo.

A China investe alto para im-
plantar sua influência econômica
mundo afora; além de colocar pro-
dutos de sua indústria, tem de ga-
rantir recursos e mercado para
adquirir suprimento alimentar à
sua população, de 1,4 milhão de
habitantes, que até a virada de abril
para maio últimos, quando foi su-
perada pela Índia, era a maior do
mundo. Os EUA, por seu turno,
fazem todos os esforços para se
manter no topo do Ocidente.

Preocupa-nos o caminho
por onde o Brasil vai enveredar.
Ao mesmo tempo em que a Chi-
na amplia parcerias e investi-
mentos em nosso território, so-
mos sondados a formar no blo-
co ocidental ao lado de Taiwan e
Ucrânia, para fornecer comodities
alimentares e minerais. É preciso
compreender que, mesmo detendo

grande atividade econômica, esta-
mos muito distantes de poder atu-
ar como fiel da balança entre os
dois gigantes globais. E torcer para
que o presidente Lula da Silva, em
sua sede por reconhecimento inter-
nacional (quiçá o Prêmio Nobel da
Paz ou pelo menos a sua indica-
ção) não leve nosso país a posições
que não tem cacife para sustentar

A posição brasileira no em-
bate dos titãs não deve passar
do proselitismo por soluções
negociadas das divergências e

da pavimentação do caminho
da paz. Com essa postura con-
ciliatória, poderemos contribuir
com a estabilidade e lucrar no
ponto de vista econômico. Se, no
entanto, descermos para um
dos lados da contenda, a der-
rocada será certa. E o risco mai-
or será perder nas duas pontas.

Com jogo de cintura, podere-
mos achar vantagens decorrentes
da disputa dos grandes. Pugnemos
pela convivência pacífica sem ja-
mais desembarcar nos interesses
econômicos e principalmente ideo-
lógicos. Vale para o caso uma frase
muito usada, antigamente, no in-
terior: Em briga de inhambu, jacu
não entra. (E, se entrar, a surra
será inevitável)...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo); e-mail:
aspomilpm@terra.com.br

Alteração do Código
de Trânsito Brasileiro
Agnaldo Pedroso

Foi publicado no dia
20 de Junho no Diário Ofi-
cial da União a 44ª Lei de
alteração do Código de
Trânsito Brasileiro sob a
lei nº 14.599/23. Através
da Lei 14.599/23, houve 55
modificações no CTB, sendo 52 ar-
tigos alterados, 3 artigos incluídos,
além do Anexo I.

Como são muitas as alterações,
gostaríamos de chamarmos a aten-
ção para algumas de certo grau de
importância para o condutor, como
por exemplo para o prazo de fisca-
lização das infrações cometidas
pela não realização do exame toxi-
cológico que estava prevista para
1º de julho de 2025 antecipou para
1º de julho de 2023.

Ainda sobre o exame toxi-
cológico, antes só era punido
com o exame toxicológico ven-
cido quem estivesse na direção
de um veículo da categoria C, D
e E,. Pela atual lei o condutor
que estiver com o exame toxico-
lógico vencido dirigindo qual-
quer veículo será punido e a pu-
nição consiste em uma multa no
valor de 293,47 multiplicada por
5 (cinco), em caso de reincidên-
cia a multa é multiplicada por
10 além da suspensão do direi-
to de dirigir por até 12 meses.

Outro ponto importante era
as divisões de competência para
fiscalizar o trânsito entre o mu-
nicípio e o estado, pela atual lei,
os agentes de trânsito passam a
poder fiscalizar infrações rela-
tivas ao veículo e ao condutor,
ou seja, fiscalizar falta de ha-

bilitação, condutor
sob influência de ál-
cool, falta de licenci-
amento ou veículo
em mau estado de
conservação e se-
gurança, além de
outras, assim bem
como a polícia mi-

litar também pode exercer as
funções relativas a fiscalização de
solo, estacionamento e parada.

A Guarda Civil municipal
continuará a poder exercer me-
diante convênio a fiscalização no

trânsito. Em vários artigos em
que se tinha a palavra acidente
de trânsito foi substituído por
sinistro, constando também no
Anexo I do CTB.

SINISTRO DE TRÂNSITO -
evento que resulta em dano ao veículo
ou à sua carga e/ou em lesões e pesso-
as ou animais e que pode trazer
dano material ou prejuízo ao trânsito,
à via ou ao meio ambiente, em pelo
menos uma das partes está em mo-
vimento nas vias terrestres ou em
áreas abertas ao público.

Agnaldo Pedroso, especia-
lista em Trânsito (e-mail:
guinapedroso1@gmail.com)

A Guarda CivilA Guarda CivilA Guarda CivilA Guarda CivilA Guarda Civil
municipalmunicipalmunicipalmunicipalmunicipal
continuará acontinuará acontinuará acontinuará acontinuará a
poder exercerpoder exercerpoder exercerpoder exercerpoder exercer
mediantemediantemediantemediantemediante
convênio aconvênio aconvênio aconvênio aconvênio a
fiscalizaçãofiscalizaçãofiscalizaçãofiscalizaçãofiscalização
no trânsitono trânsitono trânsitono trânsitono trânsito

A descendência do homem

O homem podeO homem podeO homem podeO homem podeO homem pode
ser desculpadoser desculpadoser desculpadoser desculpadoser desculpado
por sentir-sepor sentir-sepor sentir-sepor sentir-sepor sentir-se
orgulhoso peloorgulhoso peloorgulhoso peloorgulhoso peloorgulhoso pelo
fato de terfato de terfato de terfato de terfato de ter
atingido o topoatingido o topoatingido o topoatingido o topoatingido o topo
da escalada escalada escalada escalada escala
orgânicaorgânicaorgânicaorgânicaorgânica

Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho

Dentro de vários livros
que já li, percebi que pou-
cas pessoas deste nosso
Brasil tiveram a oportu-
nidade de ler alguma
coisa sobre a literatura
Russa, William Shakes-
peare e quase nada so-
bre Charles Darwin, considera-
do pelos maiores cientistas do
mundo um "gênio"; sinto-me na
obrigação de escrever algumas
palavras que despertem interes-
se e conhecimento sobre ciência
humana e evolução.

No livro "A Descendência
do Homem", publicado em 24 de
fevereiro de 1871, Charles Darwin
escreveu: "A principal conclusão a
que chegamos, após vários experi-
mentos científicos e comparações
anatômicas, é a de que o homem
descende de alguma forma de vida
inferior; entendo que seja com re-
ceio, desagradável para algumas
pessoas, entretanto, ninguém du-
vida que muitos de nós descende-
ram dos Bárbaros (povos antigos
da Germânia); certa vez senti um
espanto ao encontrar em uma cos-
ta litorânea hostil, seres humanos
selvagens que possuíam poucas ha-
bilidades, viviam daquilo que con-
seguiam apanhar, não tinham for-
ma de governo e eram implacáveis
com todos que não pertenciam a
sua tribo, mas não deixam de ser

seres humanos".
Não tenho vergonha
em dizer que posso
descender de um
primata que desceu
das árvores e salvou
seu jovem compa-
nheiro de uma mati-
lha de cães famintos
e atônitos.

O homem pode ser
desculpado por sentir-se orgulho-
so pelo fato de ter atingido o topo
da escala orgânica, sem ter sido co-
locado ali originalmente. O homem

com todo o seu intelecto que se com-
para aos deuses, ao penetrar na
ciência do movimento e na cons-
tituição do sistema solar e do
universo, por mais que seus po-
deres possam estar exaltados, o
homem ainda guarda em sua es-
trutura corporal a marca inapagá-
vel de sua origem primitiva.

Douglas Alberto Ferraz de
Campos Filho, médico
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São Pedro tem aumento
de 20,83% em doze anos
Número é mais que o triplo que o registrado no Brasil, que apresentou
o menor crescimento da história; dados são do IBGE

População de São Pedro tem crescimento o triplo em relação ao Brasil

Divu lgação

Dados divulgados nesta
quarta-feira, 28, pelo IBGE (Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e
Estatística) mostram que a po-
pulação de São Pedro cresceu
20,83% nos últimos 12 anos e
chegou aos 38.256 habitantes.
É o segundo maior índice de
crescimento registrado na re-
gião metropolitana de Piracica-
ba. Apenas Rio Claro registrou
índice maior, de 24,48%. São
Pedro registrou mais que o do-
bro da média de crescimento
observada nas 24 cidades, de
10,08%. O índice é bem maior
que o registrado no país - 6,4%
e no Estado de São Paulo, 7,65%.

Os números oficiais confirma-
ram tendência já observada em ja-
neiro, quando o IBGE divulgou a
prévia da população com base nos
dados do Censo Demográfico 2022
coletados até 25 de dezembro do
ano passado. No início do ano, o
crescimento registrado entre a pro-
jeção de 2021 e a prévia de 2022 em
São Pedro foi de 7,42%, o maior
índice observado na região.

O crescimento registrado em
São Pedro contrasta com os dados
nacionais. O país registrou a me-
nor taxa de crescimento populaci-
onal desde 1872, quando os dados
oficiais começaram a ser coletados.

Segundo o instituto, 92,9%
dos domicílios particulares per-
manentemente ocupados de
São Pedro responderam às en-
trevistas dos recenseadores.

O levantamento aponta tam-
bém que há na cidade 18.989 do-
micílios particulares permanentes
e destes 13.923 ou 73,3% estão ocu-
pados. Os domicílios de uso ocasi-
onal são 3.225, o que representa 17%
e os não ocupados, 1.841 ou 9,7% .

Outra diferença observada
entre os números de 2010 e 2022 é
o de habitantes por domicílio. Em
São Pedro, a média de moradores
por domicílio em 2022 é de 2,74.
Em 2010, o número registrado foi
de 3,04. O número de domicíli-

os entre um levantamento e ou-
tro aumentou 33,68%.

DENSIDADE DEMO-
GRÁFICA - Outro índice que se
destaca é o da densidade populaci-
onal. O registro de São Pedro é de
62,58 habitantes por km² , núme-
ro bem menor que o observado em
cidades da região metropolitana
como os 307,19 habitante por km²
de Piracicaba; 502,61 de Limeira
ou 190,82 de Iracemápolis. Na
prática, este índice significa que
há em São Pedro, que tem a se-
gunda maior área territorial da
região - 611,27 km², muito espaço
para expansão populacional.

A análise dos dados de todo o
país revela ainda um inédito movi-
mento de interiorização da popu-
lação. As explicações podem estar
nas mudanças das dinâmicas de
trabalho, que abriram espaço
para o trabalho a distância e
menor concentração de traba-

lho em grandes centros e tam-
bém no avanço do agronegócio.

 MAIS RECURSOS - Entre
as medidas práticas que o cresci-
mento da população representa
está o aumento no índice do FPM
(Fundo de Participação dos Muni-
cípios), uma transferência consti-
tucional da União para Estados e
Distrito Federal, que por sua vez re-
passam aos municípios. A distribuição
dos recursos aos municípios é feita de
acordo com o número de habitantes.

Em 2022, com o coeficiente de
1,60 no FPM, o repasse para São
Pedro foi de R$ 31,6 milhões. Com
o aumento da população, o índice
passou para 1,80 e o valor total re-
passado vai depender da quanti-
dade arrecadada pela União com
Imposto de Renda e Imposto sobre
Produtos Industrializados, valores
usados para compor o FPM. Se
considerados os valores dos últi-
mos anos, o acréscimo deve signifi-

car aproximadamente R$ 4 milhões a
mais nos cofres da Prefeitura.

Levantamento da Confedera-
ção Nacional dos Municípios feito
com base nas prévias divulgadas
anteriormente pelo IBGE indica que
apenas 331 de um total de 5.568 mu-
nicípios de todo o Brasil, entre eles São
Pedro, ganharam coeficiente. São 4.348
os municípios que vão manter o coe-
ficiente e outros 863 que apresen-
taram diminuição no índice.

PERCEPÇÃO POSITIVA -
Para o prefeito Thiago Silva, a con-
firmação dos dados sobre o aumen-
to da população é um indicativo
positivo.  "Os números confirmam
o que observamos em vários
serviços realizados pela Prefei-
tura: São Pedro tem sido a es-
colha de muitas pessoas de lo-
cal para morar e esta opção está
relacionada aos serviços presta-
dos e a qualidade de vida que
as pessoas buscam", destaca.
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Projeto Bombeiro
na Escola forma
primeira turma na cidade

Aproximadamente 450 crian-
ças do 5º ano de 10 escolas muni-
cipais receberam seus diplomas na
formatura da primeira turma de
São Pedro do Programa "Bombei-
ro na Escola", uma parceria da Pre-
feitura de São Pedro, por meio da
Secretaria de Educação do municí-
pio, com o Corpo de Bombeiros.

A cerimônia, que aconteceu
na sexta (23), no Centro de Con-
venções de São Pedro, contou
com a presença do prefeito Thi-
ago Silva, e do major Cléber
Moura Oliveira, do 16º Grupamen-
to de Bombeiros de Piracicaba, além
da secretária de Educação, Saman-
ta Bontorim, e de coordenadores
das escolas participantes.

Há mais de 20 anos o pro-
grama Bombeiro na Escola des-
perta nos jovens o senso de cida-
dania e responsabilidade social, tor-
nando-os cidadãos melhores e, por
consequência, melhorando o
convívio na sociedade.

Segundo o major Oliveira, o
programa não tem a pretensão de
formar bombeiros profissionais,
mas cidadãos com noções de pre-
venção e combate a incêndios, res-
gate, salvamento terrestre, primei-
ros socorros, mitigando os efeitos
de acidentes domésticos e pro-
porcionando ao menos o devi-
do suporte para casos clínicos,
como infartos e AVC, antes da
chegada de socorro.

"Esse programa aproveita o
apelo emocional que o Corpo de Bom-
beiros tem junto às crianças, que apren-
dem rápido. Temos recebido um feed-
back muito positivo dos pais, de que os

filhos até ensinam seus familiares so-
bre o que aprendem conosco", disse o
major, que também reconheceu a im-
portância da parceria com a admi-
nistração municipal para o suces-
so do programa.

A secretária de Educação, Sa-
manta Bontorim, aprovou o proje-
to piloto e antecipou a formação de
novas turmas. "O resultado do
Bombeiro na Escola foi muito posi-
tivo para nós. A escola tem papel
fundamental na educação e na for-
mação de bons cidadãos e cidadãs
e esse programa vai ao encontro
dessa missão", disse.

"Agradecemos ao prefeito Thi-
ago Silva e à Prefeitura de São Pe-
dro por abrir as portas das escolas
para o Corpo de Bombeiros. Nós,
bombeiros, estamos sempre prepa-
rados para prestar um bom aten-
dimento em caso de qualquer emer-
gência, mas costumo dizer que a
parte preventiva é bem menos trau-
mática, mais satisfatória e bem
mais barata também", acrescentou.

O curso "Bombeiro na Escola"
é semanal e foi estruturado em tur-
mas matutinas e vespertinas nas
próprias escolas. Receberam os di-
plomas aproximadamente 450 alu-
nos das Emebs Professor Benedito
Modesto de Paula; Dr. Celso Sil-
veira Mello; Professor Joaquim
Norberto de Toledo; Professora
Maria de Fátima do Amaral; Pro-
fessora Ondina Mendes Parreira;
Professoraa Ricarda de Paiva Lima
Berzin; Professor Abdala Rahal
Farat Neto; Professor Gentilla Io-
landa da Silva Frare; Guido
Dante; e Iracy Bertochi.
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São Pedro participa do 22º Concurso Regional
Um grupo de 50 pessoas de

São Pedro vai participar do Con-
curso Regional de Quadrilhas que
acontece no dia 2 de julho, domin-
go, em Igaraçu do Tietê. Coorde-
nado por Fabíola Feltrim, respon-
sável pelos ensaios, o grupo tem
como tema homenagens ao turis-
mo e cultura da estância.

O bordado e o jaracatiá são
temas que aparecem também na
apresentação do grupo que tem
participantes que se apresentam
para representar a cidade há mais
de 20 anos. São Pedro já recebeu
três premiações neste concurso. Em
2023, são 13 as cidades concorren-
tes. A programação começa no sá-

bado, dia 1, às 17h, com abertura
do evento. Às 18h tem apresen-
tação de Eder e Eduardo e às
19h da Academia Forma Física.
No sábado estão programados
ainda às 20h a apresentação da
Quadrilha show "Tia Valde-
nice",  às 20h30, quadrilha
junina do povo e às 21h, Orquestra
de Violas Caipira de Itapuí.

No domingo, a programação
começa às 13h com a "vorta" olím-
pica das quadrilhas juninas. O iní-
cio do 22º Concurso Regional de
Quadrilhas Juninas está marcado
para as 13h30 e a premiação para
as 17h30. O encerramento será
as 18h, com a banda Seo Dito.

Concurso regional de qua-
drilhas acontece domingo
(02), em Igaraçu do Tietê

Divulgação
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FALECIMENTOS
SR.PAULO SERGIO BANZA-
TO faleceu no dia 19/06 na ci-
dade de São Pedro aos 49
anos de idade e era filho do fi-
nado Sr.Rino Banzato. Deixa
irmãos, sobrinhos e demais
parentes.O seu sepultamento
deu se dia 23/06 no Cemité-
rio Municipal de São Pedro
onde foi inumado em jazigo
da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR.JONAS BITTENCOURT
faleceu no dia 24/06 na cidade
de São Pedro aos 68 anos de
idade e era casado com a
Sra.Keila Marcia julião Bitten-
court. Era filho dos finados
Sr.Moacyr Bittencourt e da
Sra.Teresa Rosalina Tomaz
Bittencourt. Deixa os filhos:
Rodrigo Bittencourt , jeferson
Thiago Bittencourt ,Leonardo
Bittencourt , Debora Bitten-
court e Jessica Bittencourt.
Deixa netos e demais paren-
tes. O seu sepultamento deu
se dia 25/06 saindo o féretro
ás 10:30 h do Velório Munici-
pal de São Pedro seguindo
para o Cemitério da mesma
localidade onde foi inumado
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SRA. MARIA APPARECIDA
JUNCO BISCALCHIM Fale-
ceu no dia 24/06 na cidade de
Charqueada, aos 83 anos de
idade e era viúva do Sr. Roque
Biscalchim. Deixa os filhos:
Antonio Lucio Biscalchim; Be-
nedito Helio Biscalchim; Apa-
recida Wanda Biscalchim;
Roque Biscalchim Filho; Celia
Regina Biscalchim. Deixa ain-
da netos, bisnetos e demais
familiares. O seu sepultamen-
to deu se dia 25/06 saindo o
féretro ás 16:00 h do Velório
Municipal de Charqueada se-
guindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783

SR. ANTONIO THOMAZINI
faleceu dia 25/06/2023, na ci-
dade de São Pedro, contava 72
anos filho dos finados Sr. Syl-
vio Thomazini e da Sra. Apare-
cida Domingues Thomazini,
era viúvo da Sra. Maria Apare-
cida Celestino Thomazini; dei-
xa os filhos· Mara Sílvia Tho-
mazini Serra; Antonio Marcos
Thomazini; Ricardo Elvio Tho-
mazini; Bruna Thomazini. Dei-
xa netos, bisneta, demais fa-
miliares e amigos. Sepultamen-
to dia 26/06/2023 às 13h00, do
Velório Municipal de Charque-
ada/SP, para referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JOSE DE FREI-
TAS MENDONÇA faleceu dia
27/06/2023, na cidade de São
Pedro/SP, contava 72 anos, fi-
lha dos finados Sr. Jose lzido-
ro de Freitas e da Sra. Ruth
Dias de Freitas, era casada

FALECIMENTOS130ª 130ª 130ª 130ª 130ª EDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃO

Festa de São Pedro
começou quinta
Festa tradicional de São Pedro acontece na Praça Matriz nos dias 29 e 30 de junho; segue nos dias 1, 2, 7, 8 e 9 de julho

com o Sr. Gilmar Aparecido
Roseno; deixa o filho Jorge
Luiz , netos, demais familia-
res e amigos. Sepultamento
dia 28/06/2023 às 17h00, da
sala "01" do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CUSTODIA DE OLI-
VEIRA faleceu dia 28/06/
2023, na cidade de São Pe-
dro/SP, contava 100 anos,
filha dos finados Sr. Antonio
Custodio e da Sra. Lazara
Romana. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Sepulta-
mento dia 28/06/2023, às
17h00 do Velório do Cemi-
tério Municipal da cidade de
Charqueada/SP, para a refe-
rida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA. NOEMI SILVEIRA WRE-
GE faleceu no dia 24/06 na ci-
dade de São Pedro, aos 90
anos de idade e era filha dos
finados Sr. Cornelio Roberto
Silveira e da Sra. Ercilia Gaiga
Silveira.Deixa os filhos: Paulo
Alberto Silveira Wrege, Marcos
Silveira Wrege, Rachel Silvei-
ra Wrege. Deixa ainda netos e
demais familiares. O seu cor-
po foi transladado para a cida-
de de Piracicaba e o seu se-
pultamento deu se dia 25/12
saindo o féretro ás 16:00h do
Velório da Saudade – Sala 3 ,
seguindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR.ISMAEL MAZZERO fale-
ceu no dia 25/06 na cidade de
São Pedro, contava 76 anos de
idade e era casado com a
Sra.Odila de Almeida Mazze-
ro. Era filho dos finados Sr.
Martinho Mazzero e da Sra.
Ana Gomes Mazzero.Deixa os
filhos: Angelica Cristiane Ma-
zzero, Anie Maria Mazzero,
Ariovaldo Cesar Mazzero ,An-
derson Rogerio Mazzero ,Aril-
do Edson Mazzero e Alexan-
dra Graziela Mazzero. Deixa
netos e demais parentes. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de Piracicaba e o seu
sepultamento deu se dia 26/
06 saindo o féretro ás 14:00 h
do Velório Memorial Bom Je-
sus – Sala 1 seguindo para o
Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição – Sala B, sain-
do a urna mortuária para o
Cemitério da mesma localida-
de onde foi inumado em jazigo
da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line con-
sulte os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SRA.NADIR GARCIA MAR-
TINS faleceu no dia 26/06 na
cidade de São Pedro contava
79 anos de idade e era viúva
do Sr.Ari Martins.Era filha dos
finados Sr.Benedito Garcia e

Começou quinta-feira (29), a
partir das 19h, a maior festa gas-
tronômica, cultural e religiosa da
cidade de São Pedro. Em sua 130ª
edição, a Festa de São Pedro e São
Sebastião, realizada pela Paróquia
São Pedro, segue nos dias 30, 1, 2,
e retorna nos dias 7, 8 e 9 de julho.
Segundo os organizadores do even-
to que acontece na Praça Matriz, a
expectativa é de receber cerca de
60 mil pessoas durante todos os
dias da programação.

Com apoio de aproximada-
mente 120 voluntários para elabo-
ração dos quitutes e atendimento
ao público, a festa deste ano conta-
rá com quase 3 mil metros quadra-
dos de área coberta. Para acomo-
dar os participantes, serão ofereci-
dos 500 jogos de mesa para aten-
der até 2 mil pessoas sentadas.

De acordo um dos coordena-
dores da festa, Vagner Gomes Por-
to, além dos 12 caixas fixos espa-
lhados em pontos estratégicos, este
ano haverá uma novidade para
facilitar as vendas. "Durante to-
dos os dias, teremos entre 10 a
12 pessoas trabalhando com a
venda volante. O visitante que
for pagar no cartão de crédito
ou débito poderá comprar os
tíquetes de onde estiver e assim
evitar filas nos pontos fixos".

Entre as opções gastronômi-
cas preparadas pelos voluntários,
haverá espeto de carne, frango
atropelado, bisteca no pão, leitoa
assada, porções de cuscuz, de ba-
tata e de polenta, pastel, doces ca-

seiros e bebidas. Além disso, have-
rá diversas barracas com doces,
salgados, lanches, brinquedos e
souvenirs. "Além da barraca prin-
cipal da Paróquia, teremos mais 40
barracas menores, todas em locais
cobertos", ressaltou o coordenador.

De acordo com o padre Cláu-
dio César de Carvalho, a Festa de
São Pedro é importante tanto para
igreja quanto para própria cidade.
"Posso dizer que é uma das festas
mais aguardas pelos moradores e
turistas, pois além do aspecto reli-
gioso, cultural e gastronômico, te-
mos a questão social. Com o valor
arrecadado, a Paróquia realiza a
manutenção das capelas, dos tra-
balhos de evangelização e das ati-
vidades sociais com a comunidade
mais carente", explicou. .

Para o secretário de Turismo
da cidade, Ronaldo Gasparelo, o
evento é considerado o mais tradi-
cional do município. "São 130 anos
reunindo famílias e turistas de toda
região por suas atrações religiosas
e gastronômicas. Posso dizer que é
uma das quermesses de maior re-
presentatividade do Estado de São
Paulo", disse Gasparelo.

PADROEIRO - Celebrado no
dia 29 de junho, São Pedro, segun-
do o padre Cláudio de Carvalho,
foi o primeiro discípulo que aceitou
o convite de Jesus para evangeli-
zar as pessoas. Além de padroeiro
da cidade, é conhecido como prín-
cipe dos apóstolos e foi o primeiro
papa da Igreja Católica.  "Além de
reconhecer Jesus Cristo como

filho de Deus, Pedro testemu-
nhou sua ressurreição e foi o
porta-voz dos discípulos. Ele re-
cebeu a chave do céu das mãos
de Jesus por sua responsabili-
dade e pelo amor ao próprio
Rei", explicou o pároco.

Além de shows todos os dias
na barraca central, a missa em
homenagem ao padroeiro acon-

tece nesta quinta-feira, às 9h,
com a presença do bispo dioce-
sano Dom Devair. Às 18h, ha-
verá missa seguida de procissão.
No dia 2 de julho (domingo),
a partir das 9h, haverá mis-
sa e em seguida benção e ven-
da do bolo de São Pedro. Mais
informações pelo telefone:
(19) 3481-1196.

Em sua 130ª edição, tradicional Festa de São Pedro e São Sebastião terá duas semanas de programação, na Praça Matriz da estância de São Pedro
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Deputado Helinho Zanatta faz
emendas à LDO voltadas à RMP
Dentre várias emendas, estão instalação da Rede Lucy Montoro, construção de escola estadual na região do Cecap, ampliação do programa social Bom Prato

Deputado Helinho Zanatta destaca, nas emendas, o fortalecimento da Região Metropolitana de Piracicaba (RMP)

O deputado estadual e vice-
presidente da Alesp, Helinho Za-
natta (Podemos), apresentou
emendas à Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LOD/2024) relaciona-
das ao fortalecimento da Região
Metropolitana de Piracicaba
(RMP). As propostas têm como ob-
jetivo chamar atenção para a im-
portância desses assuntos para a
peça orçamentária estadual.

As emendas, como explica He-
linho, são: instalação da Rede Lucy
Montoro; construção de escola es-
tadual na região do Cecap; amplia-
ção do programa social Bom Pra-
to; implantação e fortalecimento da
política de desenvolvimento do tu-
rismo na RMP; ampliação dos ser-
viços especializados da Faculdade
de Odontologia de Piracicaba; im-
plantação do Hospital da Mulher;
construção de passarela de pedes-
tres na região dos bairros Algodo-
al/Vila Fátima/Vila Rezende; cons-

trução e instalação do Centro de
Operações da Polícia Militar (Co-
pom) na sede do CPI-9; criação e
implantação da Faculdade de Me-
dicina da Unicamp; implantação
da Semana de Conscientização do
Vitiligo e, também, de um Centro
de Referência no Tratamento de
Pessoas com Autismo.

A intenção do deputado, ao
apresentar as emendas, foi de "ga-
rantir recursos e programas para
a nossa Região Metropolitana. Elas
também são bandeiras do nosso
mandato para o fortalecimento e a
consolidação da RMP, benefician-
do os 24 municípios, onde moram
cerca de 1,5 milhão de habitantes".
Desde o início de seu mandato,
Helinho vem trabalhando junto ao
governador Tarcísio de Freitas a
regulamentação da RMP.

MAIS EMENDAS - Além
disso, Helinho apresentou emendas
voltadas ao interesse dos municí-

pios estaduais. Exemplos: destina-
ção de recursos para Organizações
Não-Governamentais (ONGs) liga-
das à assistência social; constru-
ção e implantação de mais clínicas
veterinárias e ampliação de progra-
mas de castração; continuidade do
Programa de Educação Integral
(PEI); construção de novas escolas
estaduais (Ciclo II e Médio); ampli-
ação da rede de Ambulatórios Mé-
dico de Especialidades (AME/Hos-
pital Dia); ampliação de recursos
para o programa de recuperação e
pavimentação de estradas vicinais;
ampliação da oferta de medica-
mentos de alto custo e também
aqueles de uso contínuo; conces-
são de incentivos aos produtores
rurais; construção de Centros de
Referência no Tratamento de Pes-
soas com Autismo; apoios constru-
ção de moradias populares, e am-
pliação de ações e de marketing
para o turismo do Estado.

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E),
cozinha americana, sala, área de serviço, ga-
ragem e portão eletrônico. R$ 250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Tér-
reo - 2 dorm.,  w.c. social, sala para 2 ambi-
entes  com sacada, cozinha ,área de servi-
ço, estacionamento, portão eletrônico. R$
360.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de
jantar, sala de tv e sala para lanchar, ambas
com magnifica vista, lavabo, cozinha, área de
serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira
e quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm.
(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área
de serviço, varanda, abrigo para 2 carros co-
bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pisci-
na + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 ba-
nheiros, sala  de estar, copa, cozinha,
abrigo (1) + 1 quarto e cozinha externos,
R$ 450.000,00 (M.E).

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3
frentes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$

450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$
210.000,00 (W.R)
Terreno Comercial: 450m2, declive. R$
180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 - R$
130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$
120.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-
RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-
VE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com
excelente residência de 3 dorm. (1 suíte), to-
dos com armários embutidos, w. c. social,
lavabo, sala de estar com lareira, sala de jan-
tar, cozinha com armários, varandas em L,
piscina, quiosque com churrasqueira, play
ground, campo de futebol, canil, horta,  casa
para caseiro e quarto de ferramentas. R$
795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$
200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa
semi nova com    2 dorm. ( 1 suíte com hidro
massagem), w.c. social,  sala de estar, copa,
cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina,
pomar, galinheiro, lago com peixes, c. fute-
bol, etc. R$ 730.000,0 ( M)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

Esta publicação custou R$ 206,25 aos cofres públicos

Esta publicação custou R$ 561,00 aos cofres públicos
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão),
em frente à lava rápida Tio Zé, a
150 mts da matriz com 670 mts de
área coberta. Tel. (19) 3483-2136
ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no
pé da serra, a 3 km da cidade,
com água de nascente, córrego e
energia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 625 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro

tratar no telefone (19)99862-4594
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou
venda preço desapego tratar 19 -
983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO
Fiesta Sedan 2005 1.6 Flex 4
portas  Direção hidráulica,  vi-
dros e travas elétricas nas 4
portas , porta malas elétricos,
retrovisor elétricos,  rodas de liga
leve,  pneus semi novos. Conta-
to (19) 9.9736-0492 Leandro

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

VENDO CASA
2 dorm, sala, coz,
banh, lavanderia,
varanda, fundo

1dorm e coz, bairro
Palu, terreno 590 m2
área construída 153

m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

LBVLBVLBVLBVLBV

Um minuto: é o que você
precisa para mudar uma vida

Você já ouviu falar que a vida
pode mudar de uma hora para ou-
tra? Muita coisa pode acontecer em
um minuto, como, por exemplo, to-
mar decisões importantes, ler algo
interessante, dar uma boa risada,
realizar aquilo que precisamos ou
queremos fazer, entre tantas outras
atitudes. Nessa infinidade de ações
que podemos praticar em 60 segun-
dos, a Legião da Boa Vontade (LBV)
convida você a mudar a vida de uma
criança ou de um jovem provenien-
te de uma comunidade fragilizada
com uma simples palavra: SIM.

Ao manter em pleno funcio-
namento suas atividades, a LBV aju-
da a mudar a realidade de milhares de
meninas e meninos em situação de
vulnerabilidade social, visto que há 32
milhões de crianças e adolescentes na
pobreza no Brasil, de acordo com
uma pesquisa do Fundo das Na-
ções Unidas para a Infância (Uni-
cef). Além disso, um estudo da
Universidade Federal de São Pau-
lo (Unifesp/2022) também revelou que
o combate à pobreza durante a infân-
cia pode reduzir em quase um quarto
(22,5%) o risco de um jovem cometer
algum crime na juventude. De acordo
com a pesquisa, o baixo poder de com-
pra, bem como o baixo nível de educa-
ção do chefe de família e o acesso limi-
tado aos serviços básicos foram fato-
res de risco apontados que podem
ter significativo impacto no desen-
volvimento humano.

PROTEGER A INFÂNCIA
E A SOCIEDADE – Com a sua
ajuda, reforçamos nossa vocação
solidária, amparando e protegen-
do a pessoa atendida e a sociedade
também. Ao dizer SIM à LBV, você
contribui para a manutenção dos
programas e serviços desenvolvi-
dos em suas escolas e também em

BRUNA HELENA - Sou cuidadora de idoso
há 12 anos,estou cursando técnico de en-
fermagem, tenho curso auxiliar de farmácia
e estou disponível para plantões noturno e
acompanhante hospitalar.(19)9-9495-5913.

seus Centros Comunitários de As-
sistência Social, os quais fortalecem
vínculos pessoais, resgatam a au-
toestima e transformam a realida-
de de cada atendido de forma positiva,
além de prevenir situações de risco. A
Entidade igualmente oferece à po-
pulação um local seguro e um tra-
balho de qualidade, com a atuação
de profissionais e voluntários ca-
pacitados e a oferta de alimentação
completa, assim como de aprimo-
ramento para seus atendidos.

INVESTIR EM OPORTUNI-
DADES – Precisamos da sua ajuda
para seguir realizando nosso trabalho
diário. Investir na LBV é investir em opor-
tunidades. No site www.lbv.org.br, há
várias frentes disponíveis para doação,
como a possibilidade de custear cestas
de alimentos, o leite consumido diaria-

mente nas unidades da Instituição e a
alimentação que é servida para milha-
res de crianças, adolescentes, jovens,
adultos e idosos atendidos pela Insti-
tuição nas suas mais de 80 unidades
socioeducacionais em todo o país.
Por isso, quando a LBV chamar,
atenda com o coração: DIGA SIM!

Para fazer uma contribuição
para a LBV, você leva um minuto
ou até menos e pode ajudar com o

valor que puder. Afinal, só você
sabe com quanto pode contribuir e
de que maneira. Para isso, basta
acessar o site www.lbv.org.br ou
fazer uma transferência bancária
via pix pelo e-mail: pix@lbv.org.br.
A LBV agradece a sua doação!
Acompanhe todas as ações realiza-
das acessando o perfil @LBVBra-
sil no Instagram e no Facebook.
https://www.lbv.org/enderecos
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Inauguração de loja de deve
iniciar novo tipo de turismo

Viajar é bom, mas que tal via-
jar para comer chocolate? Além de
todos os atrativos nacionalmen-
te conhecidos, a Estância de São
Pedro está prestes a se tornar
também um destino turístico
para a degustação da gulosei-
ma mais popular do mundo.

No sábado, 24, foi oficialmen-
te inaugurada a Choco Magic, pri-
meira loja temática de chocolate da
região, que, com seus doces e igua-
rias, pretende conquistar os cho-
cólatras, crianças, moradores e tu-
ristas que vierem a São Pedro.

Uma fachada ornamentada
por esculturas gigantes e lúdicas
do artista local Lázaro de Oliveira
Júnior, o "Lajur", chama a aten-
ção de quem passa pela rodovia SP
304, km 186, na rotatória que dá
acesso ao Thermas Water Park.

Segundo o empresário Jean
Sanches, o principal motivo da
escolha de São Pedro para a ins-
talação do empreendimento é o
trabalho que a administração
municipal vem desempenhando
em prol do turismo, segmento
que cresce e se desenvolve a pas-
sos largos na cidade. Para ele,
São Pedro deve se tornar tam-
bém a pioneira de toda a Região
de Piracicaba a inaugurar o seg-
mento do turismo de chocolate.

"Acredito que estamos 'puxan-

do a fila'. Aqui nós já temos par-
ques aquáticos, belezas naturais,
turismo de aventura e, com a inici-
ativa privada e o apoio da Prefeitu-
ra, lojas sediadas em cidades co-
nhecidas pelo chocolate, como
Campos do Jordão e Gramado,
também irão se interessar em in-
vestir em São Pedro", disse.

O empresário, proprietário
da Choco Magic e a esposa Po-
llyanna Medeiros, destacaram a
qualidade dos produtos à base
de cacau, obtida graças à par-
ceria com a Spinassi. A fábrica
de chocolate, considerada uma
das melhores e mais tradicio-
nais fábricas de Campos do Jor-
dão, fornecerá um amplo car-
dápio de bombons, trufas, bar-
ras, gotas, pastilhas, drágeas,
ramas, chocolate quente, sorti-
mentos variados e até uma li-
nha diet, além de geleias, vi-
nhos, licores e cachaças.

O prefeito de São Pedro, Thia-
go Silva, também celebrou a parce-
ria com produtores locais da região
da Serra do Itaqueri, que fornece-
rão queijos, salames, doces e ou-
tros sortimentos artesanais.

"Quase 30 empregos diretos e
indiretos foram gerados nesse pri-
meiro momento, com a reforma
da loja e a ambientação do es-
paço. E acreditamos que, com a

chegada das férias, em julho,
esse número de empregos deve
aumentar", previu o prefeito.

Além do prefeito, prestigia-
ram o evento de inauguração o
secretário de Turismo de São
Pedro, Ronaldo Gasparelo;o se-
cretário de Turismo de Águas
de São Pedro, César Siboldi; Síl-
via Andrade, sócia-proprietária
do Thermas Water Park; o pro-
prietário da Spinassi, Almir Ro-
gério Spinassi, o artista plástico
Lajur; Paulo Vento, produtor de
eventos da região, e Clarissa
Quiararia, representando o
mandato do deputado estadu-
al, Helinho Zanatta.

Interior da loja tem espaço para foundue Choco Magic é uma loja temática

Divulgação

Esta publicação custou R$ 540,00 aos cofres públicos
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Alunos do Ensino Médio são premiados

 Os carrapatos estão deixando
nossa região de cabelo em pé!

O uso deO uso deO uso deO uso deO uso de
repelentes arepelentes arepelentes arepelentes arepelentes a
base DEETbase DEETbase DEETbase DEETbase DEET
(composto(composto(composto(composto(composto
químico potente,químico potente,químico potente,químico potente,químico potente,
presente empresente empresente empresente empresente em
repelentesrepelentesrepelentesrepelentesrepelentes
contra insetos)contra insetos)contra insetos)contra insetos)contra insetos)
pode ser positivopode ser positivopode ser positivopode ser positivopode ser positivo
para "espantar"para "espantar"para "espantar"para "espantar"para "espantar"
os carrapatosos carrapatosos carrapatosos carrapatosos carrapatos

Maria Eduarda Sena

Nas últimas semanas, a fe-
bre maculosa retornou às man-
chetes após três pessoas contra-
írem a doença e chegarem a óbito
na cidade de Campinas.

O infectologista Julio Cro-
da, presidente da Sociedade
Brasileira de Medicina Tropical
e professor da Universidade
Federal do Mato Grosso do Sul,
afirma que Campinas e região
são locais endêmicos para do-
ença, isso significa que em fun-
ção das condições naturais ao
nosso entorno estamos mais
suscetíveis à "convivência" com
os carrapatos e a bactéria. Se-
gundo o infectologista isso
sugere que provavelmente os
animais silvestres da região es-
tão infectados.

Antes de nos desesperarmos
com as notícias, é necessário anali-
sar a realidade com atenção. Im-
portante lembrarmos que nem toda
picada de carrapato resulta no con-
tágio pela febre maculosa. Sem tes-
te nos hospedeiros (animais de
grande porte, cães, capivaras) do
carrapato não é possível afirmar
com contundência se os mesmos
estão contaminados pela bactéria.

De toda forma, tenha prudên-
cia. Se você pode evitar contato com
animais hospedeiros e lugares de
possíveis focos, é a melhor solução.

Caso o contato com carra-
pato ocorra, é essencial realizar
a retirada rapidamente. Após a
picada, o tempo médio de ino-
culação da bactéria é cerca de 4
a 6 horas de parasitismo, no
entanto, isso pode variar con-
forme a espécie do carrapato.

O Ministério da Saúde reco-
menda que a remoção do carrapa-
to da pele seja realizada com uma
pinça. Encare a situação como uma
possível contaminação. A forma
correta de agir é  mergulhar o car-
rapato no álcool e descartar no
vaso sanitário e posteriormente fa-
zer a higienização do  local do cor-
po que houve a picada. Vale ressal-
tar que todo o material utilizado
deve ser esterilizado.  Independen-
temente se há sinais de picada no

A Coluna "Ecoar - a voz do meio ambiente" é uma iniciativa da Coordenadoria
de Meio Ambiente da Prefeitura de São Pedro. Conte o que está achando ou dê

sugestões através do  Instagram @meioambientesaopedro ou e-mail:
meioambiente@saopedro.sp.gov.br

corpo ou não, as autoridades de
saúde orientam que se aconteceu a
exposição às áreas de matas ou de
riscos, o ideal é lavar as roupas com
água fervente.

Os primeiros casos de febre
maculosa ocorreram no interior do
Estado, nas cidades de Jaguariú-
na e Pedreira, no ano de 1985, con-
tudo, a partir do ano 2000 houve
um aumento de casos. O Ministé-
rio da Saúde indica que em um re-
corte entre os anos de 2007 e 2021
foram notificados 36.497 casos de
febre maculosa no Brasil, dos quais
7% confirmados, dados que confi-
guram média de 170 casos por ano.

O tratamento é simple, com
o uso de antibióticos. O uso de
repelentes a base DEET (com-
posto químico potente, presente
em repelentes contra insetos)
pode ser positivo para "espan-
tar" os carrapatos. Nós huma-
nos estamos protegidos e os
pets? Seu pet também precisa de
cuidado, especialmente os cães.
Monitore se há não sinal de car-
rapatos no pelo. Se sim, não re-
alize a remoção com as mãos,
procure ajuda de um profissio-
nal e faça da forma adequada.

Para prevenir complicações da
doença, é fundamental realizar o
diagnóstico no estágio inicial. Após
o contato com carrapato ou expo-
sição a áreas de risco, observe se
você está com algum dos sintomas
e se sim procure um médico.

Maria Eduarda Sena é
colaboradora técnica da
Coordenadoria de Meio
Ambiente

CANTINA
MÓVEL NA

ETEC
Acha-se aberta na Associ-

ação de Pais e Mestres
da Etec Gustavo Teixeira,
sita à Rua Manoel Este-
vam Dias, 351 - Jardim

Holiday, o Convite nº 01/
2023 disciplinada pela Lei

8.666/93 e suas altera-
ções, para Concessão de
uso a das dependências
da Etec Gustavo Teixeira
para utilização de Cantina
móvel. O edital na íntegra
estará disponível no site
oficial da Etec Gustavo

Teixeira
(www.etecgustavoteixeira.com.br)
a partir do dia 26/06/2023
às 16h00 horas. Durante o
período de 03/07/2023 a

31/07/2023, das 11h30 às
15h30, deverá ocorrer a

entrega das propostas no
endereço supracitado. A

reunião pública para
abertura das propostas

acontecerá no dia 09/08/
2023 às 14h45, no endere-

ço citado acima.

A Coordenadoria do Meio
Ambiente de São Pedro, em par-
ceria com o Serviço Autônomo
de Água e Esgoto de São Pedro
(SAAESP), promoveu o Concur-
so "Plantando Água" 2023 com
o tema "Preservando hoje para
não faltar amanhã" em come-
moração do Dia da Água, cele-
brado no dia 22 de março.

O concurso teve início com
palestras nas escolas, que aborda-
ram a contextualização hidrográ-
fica e o caminho da água de São
Pedro, além da importância da
mata ciliar -  que dá o nome ao
concurso - e da exibição de filmes
da Mostra Ecofalante de Cinema.

"O concurso é uma forma de
as escolas expandirem seus traba-
lhos de educação ambiental formal,
dentro das salas de aula e não-for-
mal, fora das instituições de ensi-
no, ao incentivarem umas às ou-
tras para uma abordagem cada vez
mais crítica das questões acerca da
água e do ambiente em geral. O
mais interessante é ver alunos e
professores fazendo isso de forma
multidisciplinar, crítica e artística",
diz a analista da Divisão de Edu-
cação Ambiental da Coordenado-
ria, Emily Sakurai.  As inscrições
foram abertas no dia 7 de março e
se encerraram em  12 de maio de
2023. Os participantes puderam
concorrer em três categorias: Char-
ge; Reels/TikTok; e Fotografia.

Foram 70 inscrições com par-
ticipação assídua das escolas Esta-
duais José Abílio de Paula, Vicente
Luís Grosso, Aroldo Donizetti Lei-
te e da Etec Gustavo Teixeira.

A avaliação das artes foi reali-

Premiação Plantando àgua Etec

Premiação Plantando Água JAP

zada por comissão formada pelas
Divisões de Educação Ambiental e
Comunicação e Marketing da Co-
ordenadoria do Meio Ambiente e
pelo SAAESP, que definiu 18 alu-
nos e 8 professores vencedores,
contando as três primeiras coloca-
ções das categorias citadas.

"Agradecemos, também em
nome do SAAESP, a todos os parti-
cipantes e apoiadores, em especial
o Thermas Water Park, que disponibi-
lizou ingressos com direito a acompa-
nhantes para nossos vitoriosos. O con-
curso foi mais uma boa oportunidade
de levar educação ambiental para a
geração que vai cuidar do futuro
de São Pedro; e eles podem come-
çar a fazer isso a partir de agora!"
relatou o coordenador de Meio
Ambiente Rogério Bosqueiro.
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Em protesto, moradores
pedem rotatória na entrada
do bairro Nova Aurora
De forma pacífica, cerca de 50 pessoas, inclusive vereadores, se reuniram
para protestar e pedir providências da Eixo SP para travessia segura da pista

Em São Pedro, o pedido para cons-
trução de uma rotatória na entrada de
bairro Nova Aurora se tornou em cla-
mor de um grupo de moradores, tra-
balhadores, empresários e pais de alu-
nos que estudam no local. De forma
pacífica, na tarde da última terça-feira
(27), cerca de 50 pessoas se reuniram
na SP-304, na altura do quilôme-
tro 195, para protestar e lançar um
abaixo-assinado para buscar uma
solução para o problema.

Segundo alguns moradores,
em horários de pico, como às 7h da
manhã e às 5h da tarde, a demora
em conseguir atravessar a rodovia
pode levar mais de 20 minutos.
Além disso, graves acidentes foram
relatados - inclusive um casal de
teve fraturas expostas - por conta
do excesso de velocidade com que
os veículos passaram pela pista.

Há 18 anos morando no Nova
Aurora, a chapeira Maria Regina
Campos de Andrade disse que nos fi-
nais de semana e feriados é pratica-
mente impossível sair do bairro. "Esse
fluxo de veículo sempre existiu, mas
fica muito pior nos finais de semana.
Eu que trabalho na cidade e preciso
sair tenho muita dificuldade. Além da
quantidade absurda de carros por
volta das 7h30 da manhã, passam
muitos caminhões", contou Maria.

A professora Maria Virginia
Manfrinato Pinton, que tem pro-
priedade no bairro desde 1995, disse
que nos últimos anos, com o cresci-
mento populacional da própria região,
a situação ficou ainda pior. "O bairro
cresceu, a cidade cresceu e com isso o
número de pessoas que precisam tra-
fegar pela pista também cresceu. Preci-
samos urgente de uma rotatória neste
local. Aos domingos, por exemplo, a

gente não consegue ir para cidade
comprar nem pão", relatou.

Apesar de não ter sido nada
grave, o engenheiro Luis de Jesus
Momesso conta que já sofreu um
acidente no local há um ano. "Não
era nem horário de pico. Estava
voltado de Piracicaba por volta das
11h da noite e ao sair do acosta-
mento para atravessar surgiu uma
moto e deu na traseira do meu car-
ro. Ninguém ficou ferido, mas o
susto e a burocracia para registrar
o acidente duraram a noite toda".

Durante o protesto, o verea-
dor Adriano Vitor levou um abai-
xo-assinado com o pedido da cons-
trução de uma rotatória na entrada
do bairro. O documento será encami-
nhado ao prefeito Thiago Silva, depu-
tado estadual Helinho Zanatta e tam-
bém ao assessor de relações institu-
cional da Eixo SP, concessionária
responsável pelo trecho da SP-304.

Os vereadores Du Sorocaba,
José Roberto (Dudu) e Luciano
Mazzonetto também acompanha-
ram as manifestações e ouviram os
moradores. Atualmente o bairro
Nova Aurora conta com aproxima-
damente 1.000 habitantes, além de
trabalhadores e turistas que fre-
quentam hotéis, pousadas e pes-
queiro da redondeza.

EIXO SP - A Eixo SP Concessio-
nária de Rodovias informa que, no
momento, não há previsão de implanta-
ção de rotatória no km 197 da SP
304 - Rodovia Geraldo de Barros, em
São Pedro. A Concessionária ressalta
que alterações no cronograma de obras
são sempre possíveis caso seja comprova-
da a necessidade e haja autorização da
Agência Reguladora de Transportes do
Estado de São Paulo (Artesp).

Moradores, trabalhadores e empresários do bairro Nova Aurora, em
São Pedro, pedem a construção de uma rotatória. A Eixo SP, respon-
sável pelo trecho na SP 304, não se manifestou sobre o assunto

Daniella Oliveira

VVVVVISITISITISITISITISITAAAAA

Prefeito Thiago no Peceje

Usar o conhecimento de for-
ma estruturada para melhorar a
realidade das pessoas é um dos prin-
cipais objetivos do Peceje, associação
visitada na quinta (29) pelo prefeito de
São Pedro,Thiago Silva. Localizado
no Parque Tecnológico de Piraci-
caba, o Peceje atua no desenvolvi-
mento de atividades de ensino, pes-
quisa e extensão, com destaque para
o ensino a distância (EAD).

O Programa de Educação Con-
tinuada em Economia e Gestão de
Empresa tem suas raízes na Esalq/
USP (Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz, da Universida-
de de São Paulo) e completou 20 anos.
Hoje desenvolve seus próprios cursos e
programas e mantem as parcerias
com instituições de ensino para
operacionalização dos MBAs.

Recebido por Daniel Sonoda,
CEO da associação, e pelo profes-
sor Ivens de Oliveira, o prefeito co-
nheceu toda a estrutura do prédio
construído em área de 13 mil me-
tros quadrados e recém-inaugura-
do, como os estúdios de audiovi-
sual usados para gravações das au-
las, com equipamentos de última
geração, salas de aula com tecno-
logia de transmissão e gravação,
biblioteca, área de eventos e um
auditório com capacidade para
aproximadamente 600 pessoas.

A estrutura é usada por apro-

ximadamente 50 mil alunos no
Brasil e em outros países e 500 co-
laboradores. A visita foi o ponto de
partida para conversas sobre par-
cerias que podem ser estabelecidas
entre o município de São Pedro e a
associação. "Toda essa estrutura e
potencial do Peceje podem nos aju-
dar a encontrar soluções para si-
tuações específicas de nosso muni-
cípio, além de propor ações volta-
das à qualificação profissional, de-
senvolvimento e crescimento. Va-
mos voltar a conversar para desen-
volver projetos e avançar cada vez
mais", disse o prefeito.

Os gestores da associação des-
tacaram a importância da educa-
ção e do ensino de qualidade como
elementos que permitem melhorar
a qualidade de vida de uma socie-
dade e alcançar melhores resulta-
dos de indicadores sociais e econô-
micos. Outro ponto citado foi o
compromisso de solucionar proble-
mas reais com abordagens educa-
cionais focadas no aprendizado
constante e nas atuais necessida-
des do mercado global.  "A propos-
ta é levar o conhecimento de forma
estruturada e aplicada àqueles que
estão em constante desenvolvimen-
to", afirmou Sonoda. O prefeito
também conversou com os inte-
grantes da diretoria do Pecege Pe-
dro Marques e Ricardo Shirota.

Visita aconteceu na quinta (29), em Piracicaba
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Nelinho Noronha se diz estarrecido
com situação do Pronto-Atendimento
As reclamações dos usuários do sistema de saúde fazem todo sentido, uma
vez que a Prefeitura tem recursos para realizar as melhorias necessárias

O vereador da cidade de
Águas de São Pedro Nelinho No-
ronha (PT) se diz "estarrecido" com
a situação precária em que se en-
contra o Pronto-Antedimento da
cidade, com diversos pontos de in-
filtração, conforme reportagem exi-
bida nesta semana pela VTV. Neli-
nho lamenta a situação, lembran-
do que o prédio do Pronto-Atendi-
mento de Águas passou por refor-
ma no ano passado.

Para o vereador, as reclama-
ções dos usuários do sistema de
saúde de Águas de São Pedro fa-
zem todo sentido, uma vez que a
Prefeitura tem recursos para reali-
zar as melhorias necessárias, as-
sim como tem recebido recursos de
emendas parlamentares que viabi-
lizou junto ao deputado federal
Vicente de Paulo, o Vicentinho,
que é do seu partido. "Nós te-
mos trabalhado para assegurar
recursos suficientes para que o
sistema de saúde de Águas funci-
one perfeitamente, mas para isso é
preciso termos uma administração
municipal que saiba fazer gestão,
investindo corretamente os recur-
sos públicos", ressalta.

O vereador Nelinho Noronha
também lamenta que o caso tenha

O vereador Nelinho Noronha diz que a população tem total razão de reclamar da
precariedade do prédio, que apresenta marcas de infiltração

ultrapassado os limites do municí-
pio, o que só prejudica a imagem
de Águas de São Pedro, que vive
basicamente do turismo. "Como
que o turista virá para cá sem ter a
certeza de que, no caso de uma

emergência, não terá o atendimen-
to médico que irá precisar. Isso é
lamentável! A população tem toda
razão de reclamar e, como verea-
dor, também continuarei denunci-
ando e cobrando providências, por-

que quem procura o Pronto-Aten-
dimento é porque necessita de aten-
dimento emergencial e não pode
ficar aguardando horas para pas-
sar por uma consulta médica", diz
o vereador.

CCCCCHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADA

Sabesp dá início a obras que mudarão os rumos da cidade
A Companhia de Saneamento

Básico do Estado de São Paulo (Sa-
besp) iniciou neste mês de junho
três obras que há muito tempo eram
demandas importantíssimas para
o município de Charqueada e que
juntas somam R$ 16,1 milhões.
Duas delas estão diretamente liga-
das ao abastecimento de água.

A primeira compreende a cons-
trução de uma nova barragem de
água, incluindo a captação, esta-
ção elevatória de água bruta, adu-
tora e interligações com o sistema
existente, tendo o valor de R$
6.766.313,93 milhões.

A segunda compreende a
construção de uma nova Estação
de Tratamento de Água, do tipo
compacta, modular, removível e
automatizada, com valor aproxi-
mado de R$ 8.850.050,00 milhões.

Já a terceira obra está ligada à
coleta e tratamento de esgoto e irá
beneficiar o bairro São Sebastião,
conhecido como Faganelo. Deman-
da de mais de 30 anos dos mora-

dores do bairro, esta obra irá ligar
o esgoto coletado do bairro à Esta-
ção Elevatória de Esgoto do bairro
Paraisolândia, encerrando um pro-
blema que há muitos anos incomo-
dava os moradores do bairro.

Esta foi uma demanda priori-
zada pelo prefeito Rodrigo Arruda
desde o início do mandato e, após
diversas tratativas com a Sabesp,
se iniciou nesta semana, contribu-
indo também para a qualidade do
meio ambiente, já que o esgoto aca-
bava sendo despejado no curso
d'água. Essas são melhorias que
irão beneficiar o município por
muitos anos, assegurando água
tratada em quantidade e qualida-
de para a população de Charquea-
da, além de garantir a instalação
de diversos tipos de empresas no
município, pois irá proporcionar
segurança hídrica para toda a po-
pulação por muitos anos.

A parceria entre a prefeitura e
a Sabesp sempre foi uma bandeira
de governo do prefeito Rodrigo

Arruda, que desde o início do man-
dato realiza negociações com a
empresa com o objetivo de promo-
ver melhorias para a população de
Charqueada. Destaca-se também

que a Sabesp tem colaborado dire-
tamente para que estas melhorias
ocorram, tendo havido total dedi-
cação de seus funcionários para
que estas obras saíssem do papel.

Obras que somam R$ 16,1 milhões irão beneficiar o município por
muitos anos, assegurando água tratada em quantidade e qualidade
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Saúde distribui aparelhos auditivos
em Águas de São Pedro

A Secretaria de Saúde de
Águas de São Pedro realizou nesta
terça-feira (27) a entrega de 26 apa-
relhos auditivos para moradores
da estância. A ação foi possível após
parceria da prefeitura com empre-
sa especializada. A entrega contou
com a presença do vice-prefeito e
médico Édison Xavier, dos verea-
dores Marco Berto e Amauri Ribei-

ro, e da secretária de Saúde, Letícia
Salvador. O pedido por aparelhos au-
ditivos para parte da população é
uma demanda antiga e que somen-
te agora pôde ser acolhida. Para
identificar a necessidade atual, o
município organizou primeiro um
mutirão. Com a medida, foi possível
zerar a fila referente aos anos 2016,
2017, 2018 e  parcialmente 2019.
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Obras do Jardim Itália
chegam a sua etapa final

As obras do Jardim Itália em
Santa Maria da Serra estão che-
gando a sua etapa final. No último
dia 23, o prefeito Josias Zani Neto
vistoriou o local na companhia do
vice-prefeito Roberto Miranda e da
diretora de Obras, Sandra Pereira.

Nos próximos dias deve se ini-
ciar a aplicação da massa asfáltica
das ruas que fazem a ligação com o
centro da cidade Rua Nelson Fer-
nandes da Silva até a rua Lázaro
Franco de Godoy. Ao todo são
2.260 metros quadrados de asfal-
to incluindo galerias de águas plu-
viais, guia e sarjeta.

A obra é fruto de uma emen-
da parlamentar do deputado esta-
dual Rafa Zimbaldi e vai realizar
um sonho antigo dos moradores.

O prefeito aproveitou ainda para
anunciar que através de uma
emenda do deputado federal Ar-
naldo Jardim (Cidadania) será pos-
sível o prolongamento da rua Dr.
Nelson Fernandes da Silva, assim
como a rua Adolfina Maria de Lima
através do Programa Nossa Rua.

Em seu primeiro mandato
como prefeito (2009-2012) o pre-
feito Zani deu início a abertura do
bairro através do Programa Minha
Casa Minha Vida. Em 2016 no fim
do seu segundo mandato foi inau-
gurada a ponte de acesso e muito
em breve as obras devem ser finali-
zadas trazendo mais valorização,
conforto aos moradores, além de
possibilitar a abertura de novos lo-
teamentos no local.
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